

Se réinventer en temps de crise

Bonjour à tou.te.s,

2020, 2021, 2022. Trois années marquées par le virus de la COVID-19. Trois années de défis et de dangers que l'AMUB - votre association post-facultaire - a dû relever et affronter

En 2020, le défi fut de maintenir et de réaliser à la satisfaction des participants en période de confinement les Journées d'Enseignement Postuniversitaire (JEP) en mode 100 % distanciel alors que la plupart des congrès étaient tout simplement annulés.

2021 fut l'année de tous les dangers. Si le défi d'organiser des JEP novatrices en 2020 avait été gagné, les investissements nécessaires pour les réaliser n'avaient pas été amortis. La cessation des activités de l'AMUB avec rétrocession de ses 2 fleurons, les JEP et la Revue Médicale de Bruxelles à des tiers fut envisagée. Heureusement il n'en fut rien et en septembre 2021 des JEP en mode bimodal (présentiel et distanciel) eurent lieu avec de nouvelles innovations.

Pouvons-nous pour autant nous reposer ?

Non ! Nous devons continuer d'innover en organisant des réunions scientifiques enregistrées et diffusées sous forme de capsules e-learning. Celles-ci permettent non seulement, de s'accréditer en dehors de JEP mais aussi d'attirer un public plus vaste. Si les JEP sont des actualités dont le public est essentiellement composé de médecins généralistes, les réunions hospitalières s'adressent à un public composé de spécialistes et de médecins généralistes.

En ce sens, nous avons lancé lors de la semaine belge de l'Intelligence Artificielle un webinaire d'une demi-journée sur l'IA et ses implications en médecine : « Comment la pédagogie de l'innovation et les outils digitaux ont changé ou vont faire évoluer le secteur

médical pour s'adapter au monde d'après ? ».

En 2023, nous envisageons un webinaire sur les innovations en cardiologie. Nous pourrions repartir de webinaire 2022 sur l'IA et parler des développements de la cardiologie en raison de sa dépendance aux différentes technologies toujours grandissantes dans sa pratique quotidienne. Ces différents sujets sont à l'étude.

Si l'AMUB organise des journées d'enseignement postuniversitaire, elle a également pour vocation de soutenir les étudiants en médecine et les étudiants en master de spécialisation dans leur formation. Nous ne pouvons qu'encourager les plus jeunes à se faire membre de notre association. En adhérant à l'AMUB ils recevront la Revue Médicale de Bruxelles (RMB) et bénéficieront des avantages liés à leur statut de membre comme une aide à la publication quand ils soumettent un travail à la RMB.

D'autres pistes moins scientifiques, plus ludiques, sont également envisagées afin de rassembler les membres de notre communauté médicale.

La survie de notre association dépendra de notre capacité à évoluer et à recruter des nouveaux membres en leur offrant un éventail d'activités dans lesquelles ils trouveront leur intérêt. Nous espérons donc que la solidarité se réinventera elle aussi !

Bon congrès à tous.

J.-C. Cavenaile

S. Paquay

Président et Directrice de l'AMUB